

## 1) TEOLOGÍA MORAL

Marciano Vidal, *Orientaciones éticas para tiempos inciertos. Entre la Escila del relativismo y la Caribdis del fundamentalismo* (Bilbao: Desclée De Brouwer 2007) 423 pp.

De renombre internacional, Marciano Vidal no necesita presentación en estas recensiones, en las que aparecerá todavía alguna otra vez. En esta misma editorial Desclée De Brouwer ha publicado anteriormente *Ética civil y sociedad democrática* (2ª ed. 2002); *Nueva Moral fundamental. El hogar teológico de la Ética* (2ª ed. 2002) y *El matrimonio. Entre el ideal cristiano y la fragilidad humana. Teología moral y pastoral* (2003).

En esta ocasión, este conocido profesor del Instituto Superior de Ciencias Morales, de Madrid, recoge una serie de estudios que, nacidos de compromisos coyunturales y pensados para diferentes contextos, como él mismo nos advierte, reflejan tanto la situación que se vive actualmente en nuestro contexto cultural como las preocupaciones del autor que, en ocasiones diversas, como éstas, han ido encontrando una formulación sistemática. Tiene razón al afirmar que el hilo que las engarza lleva a articular un verdadero cuerpo de moral.

Estos estudios están, pues, agrupados por áreas que de alguna forma representan todo el panorama de los estudios morales, por lo que pueden constituir un excelente complemento a la docencia habitual de la Teología Moral católica, así como una base de reflexión y de debate para grupos de formación de adultos cristianos.

En un punto de partida que evoca la *situación* actual, se analiza el “malestar moral” de la Iglesia Postconciliar, así como esa preocupación, ya enunciada en el título del libro, por evitar tanto el fundamentalismo como el relativismo en la apreciación de valores y actitudes.

Tras esta obertura, nos encontramos con una primera sección que bien podría responder al temario de una Teología Moral Fundamental. Es así